
Lettera di candidatura per il triennio 2015/2018 a Coordinatore Consiglio Interclasse in Fisica – Bari 

Gent.mi Colleghi, Gent.mi Studenti, 

Il  triennio del mio mandato di Coordinatore del Consiglio Interclasse di Fisica sta per volgere al termine e, 
al fine di assicurare una proficua continuità di organizzazione e lavoro alla prosecuzione delle attività 
intraprese,  intendo riproporre per un secondo mandato la mia candidatura- incoraggiata, peraltro da più 
colleghi- con la consapevolezza  del delicato compito che essa implica, concretamente accresciutasi 
sull’esperienza trascorsa e vissuta con spirito di servizio ed entusiasmo. 

Ritengo opportuno tracciare alcune delle principali attività realizzate, non senza aver prima ringraziato 
doverosamente tutti i colleghi e rappresentanti degli studenti per la preziosa condivisione di obiettivi e 
direzioni e la collaborazione attiva da loro prestata nelle azioni promosse. 

La gestione dell’organizzazione dei Corsi di Studio in Fisica è stata improntata alla valorizzazione della 
centralità della didattica quale ragion d’essere del Dipartimento stesso, focalizzando, in particolare, 
l’attenzione sui seguenti aspetti. 

Riguardo alla fase di orientamento, è stato profuso notevole impegno in iniziative volte a far conoscere agli 
studenti della scuola secondaria superiore l’offerta formativa dei Corsi di Laurea, con azioni di 
coinvolgimento tese ad incentivare motivazione ed interesse consapevole per il percorso di studi 
universitari prospettato. Le immatricolazioni all’anno accademico 2015/16 supereranno le 100 unità, 
crescita in controtendenza con il decremento generale di iscrizioni registrato dall’Università di Bari in questi 
ultimi anni, ma in linea con quanto sta accadendo nei Dipartimenti di Fisica dei grandi atenei italiani, da 
tempo promotori di specifiche e mirate attività di orientamento. Tengo a precisare che le attività di 
incentivazione delle iscrizioni, comunque, non sono mai state perseguite a detrimento della qualità dei 
Corsi di Studio. 

Si è compiuto un monitoraggio attento delle criticità e dei punti di forza dei Corsi di Studio di Fisica, 
tenendo in adeguato conto le percezioni ed i vissuti degli studenti stessi, cosi come espressi nelle rispettive 
valutazioni annuali, ed intervenendo, ove possibile, a favore di una migliore fruibilità degli insegnamenti; 

Gli studenti sono stati agevolati e guidati anche da vari strumenti di interlocuzione diretta con il 
sottoscritto; il rapporto costante con la rappresentanza studentesca mi ha consentito di avere permanente 
contatto con le reali problematiche dei ragazzi; in tale direzione, ho ritenuto opportuno fornire un concreto 
aiuto alla creazione del comitato locale AISF (Associazione Italiana Studenti di Fisica), che li inserisce 
utilmente nel più ampio circuito studentesco del territorio nazionale. 

Il complesso delle attività da portare a compimento (nel prossimo triennio i Corsi di Studi potrebbero 
essere soggetti alla verifica ANVUR in occasione dell’accreditamento del nostro Ateneo) richiederà un 
impegno gravoso, per il quale si auspica la destinazione di specifiche risorse umane impiegate in una 
struttura amministrativa appositamente dedicata. L’esistenza di un adeguato supporto alla didattica, non 
bisogna dimenticarlo, è uno degli elementi di valutazione. Allo stato attuale, i Corsi di Studio in Fisica 
possono beneficiare del manager didattico da circa 6 mesi e di una parziale segreteria didattica che può 
contare solo su un’unità non a tempo pieno.  

La destinazione di finanziamenti adeguati costituisce un elemento cruciale per il buon funzionamento dei 
Corsi di Studio: il solo contributo del Fondo di Miglioramento alla Didattica è ormai insufficiente per 
ottemperare alle esigenze ed auspico, per i prossimi anni, uno sforzo da parte del Dipartimento per 
sostenere le problematiche inerenti alla didattica. 


